

LUNES 4 DE JULIO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PLEBISCITO EN EL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS

LLAMA PROAL A IMPULSAR EL PLEBISCITO

Por Irán Hernández

“El mejor camino para no equivocarse , es preguntándole a la gente”, afirmó Mauricio Ortiz, coordinador de la bancada del PRI en el Congreso de Querétaro, quien pidió a todos los ayuntamientos del estado, analizar la utilización del plebiscito para consultar a la ciudadanía, previo a la toma de decisiones de temas relevantes. “Estas herramientas o instrumentos de participación ciudadana, creo que tendrán que ser evaluados de manera particular, en base a cada una de las condiciones que se vive en el estado, en los municipios, en base a los asuntos que pudieran ponerse a consideración, pero son una herramienta más para fortalecer la comunicación de la ciudadanía con su gobierno”. Detalló que la participación ciudadana debe facilitarse con la difusión y aplicación de gobiernos. El Marqués. Celebró que el municipio de El Marqués llevar a cabo los preparativos para realizar un plebiscito respecto a concesionar el servicio de recolección de basura, luego de que el IEEQ, aprobó la solicitud para utilizar esta figura de la Ley de Participación Ciudadana. (CQ, 3)

PLEBISCITO EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

RECLAMA COLECTIVO DESAIRE DE MORENA

Por Miguel Balderas

El colectivo “Empoderamiento Ciudadano”, integrado por activistas y ciudadanos de Querétaro, externó su molestia con Morena, ya que a través del voto mayoritario del Consejo Político del partido de izquierda, su decisión de no apoyar a dicha organización que dijeron busca impulsar un plebiscito para que la ciudadanía de la capital queretana, pueda decidir sobre la concesión del servicio de recolección y disposición final de la basura, que además, dicho trámite ya está próximo a la fecha límite para el registro de firmas. Lamentaron que ningún partido haya querido impulsar su propuesta, ya fuera de manera directa o dando el respaldo a los más de 12 mil personas que han firmado para que se haga una consulta sobre los servicios que se pretenden concesionar, señalando opacidad en los procesos políticos y de acciones neoliberalistas que afectarán a los queretanos. El colectivo tiene algunos días más para juntar 20 mil firmas, que deberán ser entregadas al IEEQ para su valoración, y de estar todas y ser procedente se convertiría en el primer plebiscito impulsado por los ciudadanos a nivel nacional, externaron. Entre los integrantes del colectivo se encuentra Alicia Colchado Ariza y Josefina Meza Espinosa. (N, 5)

DEBATE 2015

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Pancho, Chava y Celia, juntos. 3D5. Tres de los cinco candidatos al Gobierno de Querétaro. Ahí estaban, juntos otra vez -Pancho Domínguez del PAN, Celia Maya de Morena y Salvador López Ávila de Movimiento Ciudadano- como en el debate del IEEQ, solo que ahora reunidos en el Tribunal Superior de Justicia, en donde el sábado se instaló el Consejo de la Judicatura. (PA, 2)

LUNES 4 DE JULIO DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

VALIDAN DECISIÓN DEL TEEQ

Por Arlene Patiño

El TEPJF validó la inaplicación realizada por el TEEQ, respecto del porcentaje de 1.5% del padrón electoral para constituir nuevos partidos políticos. Los magistrados consideraron que debía prevalecer el 0.26% señalado en la ley general de partidos políticos. (EE, 6)

FAUSTINO: NO MÁS PARTIDOS

Por Zulema López

El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, lamentó la creación de nuevos partidos, porque tan sólo en las elecciones se cae en el derroche económico que bien podría direccionarse a miles de obras; bajo pregunta expresa respecto a la posibilidad que tendrán de conformarse nuevos organismos político con únicamente tener algo más de tres mil militantes. En entrevista también valoró que además de detectar el número de bandas existentes en la capital queretana, se realicen acciones para solventar la problemática. Referente a la oportunidad que tendrán las organizaciones civiles para ser nombradas partidos políticos al conjuntar tres mil 742 ciudadanos, estimó que lo ideal sería crecer los partidos políticos únicamente en la calidad de sus propuestas y no en cantidad. "Me parece lamentable que crezca el número de partidos, creo que tiene que haber partidos que ofrezcan una propuesta a la ciudadanía creíble... los partidos son sostenidos con el dinero del pueblo y los miles de millones, que en cada elección que hay, yo creo que es un derroche, (que podría utilizarse) en mil cosas por ejemplo, creando estos espacios psiquiátricos para estos hermanos tan marginados y con retraso mental por ejemplo; educación sin duda; seguridad; más policías, etcétera, hay muchos desafíos, pero también el pueblo tiene que hablar". Subrayó que bajo su percepción, muy personal, lo ideal sería contar con pocos partidos pero de calidad. (DQ, 1 y 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

Por Francisco Velázquez

Luego de que el pleno de la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, consideró que debía prevalecer el porcentaje de 0.26 puntos señalados en la Ley General de Partidos Políticos para constituir nuevos institutos, el máximo jerarca católico en la entidad lamentó que pueda crecer el número de partidos con esta medida. "Una percepción personal es que deba haber pocos partidos, pero de calidad", declaró. Faustino Armendáriz recordó que los partidos políticos son sostenidos con recursos que aporta la ciudadanía; por lo que los miles de millones que hay en cada elección es un derroche de dinero, que puede ser utilizado para otros propósitos, como la construcción de hospitales, en tareas de educación, seguridad y personal policíaco. (AM, principal)

POCOS PARTIDOS, PERO DE CALIDAD, PIDE EL OBISPO

Por Manuel Paredón

Acerca del resolutivo dado aquí para que los partidos obtengan su registro con solo 3 mil militantes, Monseñor Armendáriz Jiménez, lamenta que crezca el número de institutos políticos. Piensa que debe haber organizaciones políticas que ofrezcan propuestas creíbles a la ciudadanía. Desde su percepción personal, debe haber pocos partidos pero de calidad. Expresó que los partidos se sostienen con el dinero del pueblo y los miles de millones que se gastan en cada elección, se podrían utilizar en mil cosas, por ejemplo creando espacios psiquiátricos para las personas con algún retraso mental quienes se encuentran marginadas, educación, seguridad, más policía, etc. Pero también el pueblo tiene que hablar. (N, 3)

LUNES 4 DE JULIO DE 2016

SE INCORPORAN A PADRÓN ELECTORAL 10 MIL CIUDADANOS

Por Redacción

Domingo Bautista, vocal del Registro de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, informó que el crecimiento que este año tiene el padrón electoral en el estado ha sido de 2.5%, lo que representa la incorporación de más de 10 mil ciudadanos. “Nuestro padrón electoral ha crecido en 2.5% después de las elecciones en 2015; con el procedimiento de cancelaciones con terminación 15 que tuvimos a inicio de año estuvimos destruyendo 125 mil registros, sin embargo nuestro padrón aumentó desde que inició el año en 10 mil registros por cambio de domicilio y la inscripción de jóvenes”. (EUQ, 5)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PRI NO APRENDIÓ: ANAYA

Por Redacción

A Ricardo Anaya Cortés, líder nacional del PAN, le parece que el Partido Revolucionario Institucional no aprendió el mensaje del electorado, porque se empeña en la aprobación de “paquetes de impunidad” para proteger a los gobernadores salientes de Veracruz, Chihuahua y Quintana Roo. Así lo manifiesta el queretano en amplia entrevista con Ernesto Núñez, del periódico Reforma, publicada este domingo. Con respecto a la agresión de manifestantes de los 400 Pueblos en Xalapa, en donde él, Santiago Creel y el gobernador electo Miguel Ángel Yunes fueron agredidos al salir del Congreso local, Ricardo Anaya Cortés revela una llamada del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pidiéndole no crecer más el conflicto, a lo que él revira exigiéndole frenar las iniciativas de los mandatarios priistas para salvarse de la justicia. Igualmente comenta que el PAN está de regreso con sus triunfos históricos en los comicios de hace un mes, que le permitirán pasar de cinco estados gobernados (incluido Querétaro) a 11. (PA, 1, 4 y 5)

RESPALDAN PEPE BÁEZ Y ERIC SALAS EL TRABAJO DEL ALCALDE MARCOS AGUILAR

Por Fernando Venegas Ramírez

Al afirmar que quienes precedieron a Marcos Aguilar Vega en el cargo se preocuparon más por cuidar su imagen y el costo político que acarrea tomar decisiones, el presidente del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, dijo a Plaza de Armas que el primer periodo de Marcos Aguilar al frente de la administración capitalina ha sido decisivo para sortear los retos que vienen. Aseveró que el recorte al gasto corriente y las medidas para generar más recursos propios, permitirán que los compromisos de campaña se puedan cumplir (...) Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Eric Salas González, afirmó que aun cuando a primera instancia la política de Gobierno de Marcos Aguilar ha levantado ámpula en diversos sectores, son decisiones que por responsabilidad se tenían que tomar tarde o temprano. (PA, y 1 y 3)

PRD

REVISAREMOS A DTALLE LOS INFORMES ADVIERTE EL PRD

Por Miguel Balderas

Adolfo Camacho, presidente estatal del PRD, declaró que el partido estará atento a los informes que entreguen en las próximas semanas los tres poderes del estado, siendo críticos de lo que se ha hecho mal o dejado de hacer y reconociendo en lo que se está trabajando, aseveró. (N, 5)

LUNES 4 DE JULIO DE 2016

MORENA

MORENA, INCONFORME CON LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN

Por Adrián Quino

La intromisión en los poderes del estado ha sido el sello de la administración estatal, criticó el dirigente de Morena en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto, quien consideró alarmante la situación ya que se trata de los “primeros pasos al autoritarismo”. El dirigente cuestionó las acciones que ha tomado el titular del Ejecutivo, donde –a decir de Peñafiel Soto- se ha convertido en un legislador más y ha vulnerado la autonomía de los demás poderes del estado. “El legislador más activo ha sido el Ejecutivo, si nosotros observamos las iniciativas que han sido aprobadas y procesadas por la legislatura local, las más relevantes han sido las enviadas por el Ejecutivo, eso no nos hace ver un Poder Legislativo que cuando menos tenga autonomía”. (DQ, 3)

CARTÓN “SÍ... AJÁ...”

Por Pepe Gómez

Dibuja a Carlos Peñafiel “MORENA Qro.” como un muñeco de ventrílocuo, mismo que está sentado en la pierna de Andrés Manuel López Obrador, quien lo está manejando. (DQ, 3)

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: ADMITEN REZAGOS EN SALUD POR INMIGRACIÓN

Por Marco Antonio Estrada y Francisco Flores

La capacidad instalada en el sistema hospitalario estatal del sector público no cubre las demandas de la población, que incrementa cada vez más por el fenómeno migratorio, señaló el secretario de Salud (Seseq), Alfredo Gobera Farro. En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, denunció que por negligencias administrativas se dejaron equipos especiales descompuestos, lo que derivó en afectaciones a otros hospitales públicos. (EUQ, principal)

AM: PIDE A CIUDADANOS ANALIZAR LOS INFORMES DE GOBIERNO

Por Francisco Velázquez

La rendición de los informes de gobierno de los 18 municipios del estado y del mismo titular del poder Ejecutivo queretano, son una “oportunidad privilegiada” para que la ciudadanía esté atenta a sus detalles, con el propósito de que cada habitante analice los aspectos de éste con su experiencia y su realidad. Lo anterior fue planteado en entrevista por el Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, quien añadió que se trata de que la población lleve a cabo un ejercicio de evaluación objetiva de los informes y no solo a partir del prejuicio de que todo lo que sucede en la entidad está mal. (AM, principal)

CQ: A LICITACIÓN, NUEVO SISTEMA DE TRANSPORTE

Por Hilda Navarro

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que ya iniciaron los procesos de licitación para la infraestructura que formará parte de la renovación del sistema de transporte público en Querétaro. (CQ, principal)

N: EXITOSA JUSTA

Por Yolot Guerrero

Con enorme éxito se llevó a cabo el Challenge San Gil, en la que el italiano Davide Giardini conquistó el más alto lugar del podio en la categoría Élite. (N, principal)

LUNES 4 DE JULIO DE 2016

PODER EJECUTIVO

ENTREGARÁN HOY OBRA PASEO RÍO PUEBLITO

Por Iris Mayumi Ochoa

El gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, entregará hoy la obra Paseo Río Pueblito en el municipio de Corregidora, que se ejecutó en cinco meses con inversión de 93 millones de pesos. La obra que beneficiará a 300 mil habitantes de Corregidora, consta de captación pluvial que mitigará el problema que se genera en temporada de lluvias, se rescataron espacios para generar áreas de sano esparcimiento, recreación y deporte en 1.6 kilómetros de longitud. (DQ, 1)

CONTRALORÍA FOMENTA EN LA NIÑEZ LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Adrián Quino

Con la finalidad de promover la participación ciudadana y los buenos valores, la Secretaría de la Contraloría alista un programa de formación de la ciudadanía en la niñez, con el que se pretende alcanzar a una población –en un primer momento- de 10 mil estudiantes de primaria en todo el estado. Alejandro López Franco indicó que se ha singado un convenio con la USEBEQ, para incluir a los alumnos desde cuarto hasta sexto de primaria, a quienes se les dará seguimiento a las actividades que realicen. El funcionario detalló que se trata de actividades lúdicas, en las que se refuerzas valores como la honestidad. (DQ, 4)

PODER LEGISLATIVO

DIVERGEN EN CIFRA SOBRE INICIATIVAS

Por Marco Antonio Estrada

La información entregada por el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Eric Salas, sobre el número total de iniciativas presentadas, no coincide con los datos públicos que aparecen en la página oficial de la 58 Legislatura, puesto que en la lista actualizada se favorece al PAN en el número de propuestas. Entre los datos que contrastan se encuentran el número total de iniciativas del Poder Legislativo, mientras que en la plataforma digital se dan a conocer 62 iniciativas, el número disminuye a 61 en el documento entregado. (EUQ, 1)

PRESENTA 3DE3 EL DIPUTADO FEDERAL BRAULIO GUERRA U.

Por Víctor Polenciano

Presentó el diputado federal por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, su 3de3, convirtiéndose en el tercer diputado federal en exponer su declaración de bienes, de conflicto de interés y declaración fiscal. A pesar de que la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República decidió votar en contra de la Ley General de Responsabilidades Administrativas, que contenía las leyes anticorrupción, en la que se proponía usar el formato de la ley 3de3 para los ejercicios de transparencia, el legislador federal decidió hacer pública su declaración. (PA, 1)

LUNES 4 DE JULIO DE 2016

PODER JUDICIAL

PARA CELIA MAYA, PABLO GONZÁLEZ ES PRESO POLÍTICO

Por Adrián Quino

El líder de la Unión Cívica Felipe Carillo Puerto, Pablo González Loyola, es un preso político, manifestó la magistrada Celia Maya García, quien lamentó que si la justicia no es realmente independiente y no está para los líderes sociales, difícilmente atenderá a la ciudadanía. (DQ, 6)

FUEGO AMIGO / BUENAS COMPAÑÍAS

Los Laureles: El distinguido abogado y empresario Antonio Pérez de la Peña compartió la buena mesa, este fin de semana, con su hija, la magistrada Cecilia Pérez Zepeda (atrás de él), y sus amigas Rocío y Mónica Niembro Calzada. ¡Felicidades! (PA, 1)

MUNICIPIOS

CONVOCAN A TAXISTAS PARA QUE SEAN GUÍAS

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, convocó al gremio de taxistas, a participar en un esquema de capacitación en historia de sitios y monumentos, con el fin de ofrecer a los visitantes, las diferentes opciones turísticas que tiene la ciudad. En la reunión, el alcalde estuvo acompañado por Honorio Olvera Herrera, de la Federación de Taxistas "La Corregidora". (DQ, 1)

ABREN OTRO TIANGUIS EN CERRO DE LAS CAMPANAS

Por Víctor Polenciano

De la noche a la mañana la vida de más de una docena de artesanos indígenas cambió, pues sin previo aviso los retiraron de su lugar de trabajo. Se trata de un grupo de 25 familias dedicadas a la venta de artesanías en el mercado itinerante del Centro Histórico de Querétaro. El pasado 2 de junio, al llegar a su lugar de trabajo, se encontraron con la noticia de que no podrían seguir llevando a cabo sus actividades comerciales en el Jardín de la Corregidora, donde se les permitía vender dos días por semana desde hace algunos años y fueron reubicados en la escalinata principal del Cerro de las Campanas, como lugar provisional en lo que se les asigna un nuevo espacio para llevar a cabo sus actividades laborales. (PA, 1)

REHABILITAN VECINOS CRUCE PEATONAL

Por Lenin Robledo

Como parte del programa Organización Social Hogares, vecinos de la Loma VI, así como voluntarios de la Fundación Hogares y de la empresa Provident, habilitaron este domingo un cruce peatonal a la altura de la prolongación Boulevard Bernardo Quintana 4031, con la finalidad de mejorar el entorno urbano de los ciudadanos. (EUQ, 1)

ALCALDE SALE A LAS CALLES ANTES DE DAR SU INFORME

Por Redacción

Previo a su primer informe de gobierno, que se realizará el próximo viernes 8 de julio, el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, ha estado saliendo a las calles, para dar a conocer el trabajo realizado por su administración en los primeros nueve meses. Vega Guerrero aseguró que el rendirle cuentas a la ciudadanía

LUNES 4 DE JULIO DE 2016

es una obligación y que mejor hacerlo en equipo, ya que las obras y acciones que en este compendio se reportan, reflejan el trabajo de todas las áreas. (EUQ, 7)

CON PROPAGANDA, ALCALDE DE SAN JUAN DEL RÍO DISTRIBUYE SU PRIMER INFORME DE GOBIERNO

Por Alma Córdova

Durante este fin de semana, el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, realizó la entrega de un paquete que contiene un cuadernillo con su primer informe de gobierno; además de dicho documento, el paquete que se entrega a la ciudadanía incluye una bolsa con una sombrilla y una gorra con la leyenda "Primer informe de gobierno". De acuerdo con información de la presidencia municipal, la distribución de los paquetes se ha realizado por parte del personal del gobierno, así como por la familia del edil, en razón de que será el próximo 8 de julio cuando el presidente municipal rinda el informe de actividades correspondiente al primer año de su gobierno. (AM, 15)

INFORMACIÓN GENERAL

EXIGIRÁ CEIG TRANSPARENCIA A SINDICATOS

Por Adrián Quino

Prevé la Comisión Estatal de Información Gubernamental que más de 30 sindicatos pasarán a ser sujetos obligados, entre ellos la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPAUAQ y STEUAQ), por lo que deberán transparentar el gasto de los recursos públicos que reciben. Así lo comentó el titular de la dependencia, Javier Rascado, quien explicó que aún podrían ampliar el número de sindicatos, por lo que han pedido a los sujetos obligados (desde los Poderes del Estado y los municipios). (DQ, 1)

SI HAY 43 BANDAS DELICTIVAS, QUE LAS ATRAPEN: FAUSTINO

Por Manuel Paredón

Si se tienen detectadas 43 pandillas pues que las detengan, demandó el Obispo Faustino Armendáriz, al ser cuestionado sobre el aumento de la inseguridad, según el diputado Roberto Cabrera y señaló que ante esa preocupación, debe haber una ocupación. (N, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Pancho, Chava y Celia, juntos. 3D5. Tres de los cinco candidatos al Gobierno de Querétaro. Ahí estaban, juntos otra vez -Pancho Domínguez del PAN, Celia Maya de Morena y Salvador López Ávila de Movimiento Ciudadano- como en el debate del IEEQ, solo que ahora reunidos en el Tribunal Superior de Justicia, en donde el sábado se instaló el Consejo de la Judicatura. Muy temprano comenzó el movimiento en nuestra Plaza de Armas, en donde están instalados desde hace dos semanas los miembros de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto. Frente al cuarto de guerra de Cándida Acosta, esposa del autoproclamado preso político Pablo González Loyola, pasaron todos, eludiendo las tiendas de campaña multicolores colocadas en el Portal de Dolores, junto a la sede del Poder Judicial, y a los reporteros que no tuvieron acceso al acto público celebrado en privado. ¿Tres de los cinco candidatos del 2015, presentes? Sí, Francisco Domínguez, que ahora -gracias a la polémica reforma aprobada por la LVIII Legislatura- tiene un representante en el Consejo de la Judicatura: Salvador López Ávila, el naranja que -jejeje- declinó antes de las elecciones a favor del ahora mandatario estatal. Y Celia Maya García, de Morena, la magistrada



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 4 DE JULIO DE 2016

que tiene una larga trayectoria judicial y decidió no irse en la desbandada del año pasado. Solo faltaron el priista Roberto Loyola Vera, hoy dedicado a su notaría, y el perredista Adolfo Camacho Esquivel, ocupado hoy en dirigir su partido, hoy más “partido” que nunca. No los invitaron, pienso. Celia, primero las damas, Pancho y Salvador se saludaron cordialmente, lejos de los humos de la batalla electoral y más en el tema del Consejo de la Judicatura, el primero en la historia local integrado con representantes ajenos al Poder Judicial. Uno del Ejecutivo, que envió la iniciativa, y otro del Legislativo, que la aprobó. Por eso, la magistrada Maya le dijo a Laura Vilchis de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro: “Todo el mundo sabe que yo no estaba de acuerdo con la injerencia de otros Poderes en el Poder Judicial, pero se hizo hasta la reforma constitucional y ya están aquí; es lamentable que se siga viendo la injerencia de otros Poderes en el Judicial”. Y remató: Si el nuevo Sistema de Justicia Penal carece de jueces y fiscales independientes, no funcionará. Ajenos a esas quejas, los integrantes del hoy tripartita Consejo de la Judicatura, encabezados por la presidenta Consuelo Rosillo Garfias, asumieron el sábado. Por el Ejecutivo: el excandidato naranja a gobernador, Salvador López. Por el Legislativo: el académico universitario Luis Eusebio Avendaño González. Y por el Judicial: los jueces Everardo Pedraza y Patricia Segundo Aguilar. De ellos, el gobernador Francisco Domínguez, dijo: “Ahora estos cuatro consejeros tendrán la enorme tarea, en una separación total de Poderes dentro del Poder Judicial, de que la justicia en Querétaro tenga una transparencia en todo lo que es este Poder”. Por lo pronto 3D5, tres de los cinco que buscaron el Ejecutivo estaban ahí. A solo unos metros del plantón de la Carrillo Puerto. Los mismos, Pancho, Chava y Celia, que hoy acompañarán a la magistrada presidenta Consuelo Rosillo Garfias en la Sesión de Pleno por su Primer Informe de Actividades, a celebrarse en el Teatro Metropolitano. Esto apenas comienza. -OÍDO EN EL 1810- Cuentas. Según la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado, la obra de la Ruta del Estudiante beneficia a un millón de queretanos. ¡Bueeen! - ¡PREEEPAREN!- Ricardo Aguilar. El subsecretario de Alimentación y Competitividad de la Sagarpa se perfila como el futuro líder nacional del PRI, aunque no se descarta a su jefe, el queretano José Calzada Roviroso, ni al también exgobernador Enrique Burgos García, que junto con Emilio Gamboa Patrón reúnen los mejores perfiles. Va el currículum del mexiquense. Ricardo Aguilar Castillo, que ya fue dirigente del PRI en el Estado de México, es licenciado en Derecho por la UAEM y se desempeñó como investigador en el Instituto de Investigaciones Legislativas de la LV Legislatura Federal. Fue secretario del H. Ayuntamiento del Municipio de Jilotepec, Estado de México, en los periodos de 1994-1996 y 1997-2000. Posteriormente, presidente del mismo municipio, del año 2000 al 2003. Presidió la Comisión de Asuntos Electorales durante su gestión como diputado en la LV Legislatura del H. Poder Legislativo del Estado de México. Fue designado secretario del Trabajo en el Gobierno del Estado de México, cargo que ocupó de 2005 a 2006, al lado de Enrique Peña Nieto. Actualmente, es el titular de la Subsecretaría de Alimentación y Competitividad de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), desde el 12 de diciembre de 2012. Hace 6 años fue mencionado como posible candidato al Gobierno del EdoMex junto con Eruviel Ávila y Alfredo del Mazo. Es cercanísimo al Presidente Enrique Peña Nieto y, actualmente, vinculado a José Calzada Roviroso. O sea... -¡AAPUNTEN!- No a la impunidad. En amplia entrevista con el periódico Reforma, el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, advierte que el Partido Revolucionario Institucional no ha entendido el mensaje de las urnas y pretende aprobar “paquetes de impunidad” para proteger a sus gobernadores salientes, en Veracruz, Chihuahua y Quintana Roo. No habrá venganza, dijo, pero sí justicia, al señalar que se revisarán con puntualidad las administraciones salientes y que quienes cometieron delitos irán a la cárcel. Reveló el queretano una llamada del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pidiéndole paz en el tema Veracruz y él le reviró solicitándole que frene las medidas legislativas de los mandatarios priistas. Así están las cosas.-¡FUEGO!- Sí era penal. Que como están las cosas, es más fácil que salga de la cárcel el homicida confeso de Yosheline, o sea Kenji, que Pablo González Loyola. A Kenji le están promoviendo el homicidio preterintencional (o sea prácticamente accidental) y a Pablo, líder de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, el tremebundo delito de motín. ¡Porca miseria! (PA, 2)

LUNES 4 DE JULIO DE 2016

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

DE INFORMES Y ASPIRANTES. A punto de iniciar los primeros informes municipales, ya hay especulaciones en los partidos políticos rumbo al 2018, y especialmente en la capital, en donde MARCOS AGUILAR (que dice no buscar el Senado) podría buscar la reelección frente a un LUIS BERNARDO NAVA, por ejemplo. ¿Y del PRI? Hay como 10 que no caben en este espacio. Mañana les digo. Agua de caudal, para la capital. (PA, 1)

BAJO RESERVA

El “tianguis” de Plaza de Armas. A 17 días de la aprehensión de Pablo González Loyola, líder de los comerciantes que estaban en la Alameda Hidalgo, el campamento instalado por sus seguidores continúa en Plaza de Armas. Nos comentan, sin embargo, que el alcalde Marcos Aguilar Vega podría tomar drásticas medidas debido a que considera que ya no se trata de una manifestación de protesta, sino de un tianguis insalubre, pues los inconformes se han dedicado a vender sus mercancías afuera del Palacio de Gobierno. Nos aseguran, por ello, que el desalojo podría llevarse a cabo en cualquier momento. Por ahora, nos cuentan, por la noche las autoridades les cortan la energía eléctrica en Plaza de Armas y en los andadores 5 de Mayo y 16 de Septiembre. Relaciones “peligrosas”. La relación del presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, con la prensa, nos dicen, ha sido muy ríspida durante los últimos días, motivo por lo el cual el alcalde sanjuanense diseñó su propia campaña de difusión, que consiste en salir a la calle y platicar con la ciudadanía sobre las acciones de gobierno. Por otro lado, nos cuentan, ya disminuyó de manera considerable las invitaciones a reporteros que cubren el municipio para evitar que le hagan cuestionamientos incómodos. Palomita en finanzas públicas. Nos comentan que uno de los rubros que más destacará el gobernador Francisco Domínguez Servién durante su Primer Informe de Gobierno, que se llevará a cabo el domingo 24 de julio, será el manejo de las finanzas públicas a cargo de Manuel Alcocer Gamba, quien es el secretario de Planeación y Finanzas del gobierno estatal. Nos dicen, al respecto, que el recorte al gasto corriente ya generó sus primeros resultados al lograr revertir el déficit en el ahorro interno que se heredó de la pasada administración. Ese déficit, nos comentan, había generado que no se tuvieran recursos en caja para realizar obras y proyectos que se comprometieron durante campaña. Decathlon por fin abre en México. Nos dicen que hoy lunes finalmente Decathlon inaugurará en Querétaro la primera tienda de ropa deportiva que tendrá en México, evento que inicialmente había programado para el pasado 26 de mayo. En aquella ocasión se pospuso la apertura horas antes el acto inaugural debido a que las obras de superficie no habían sido finalizadas a tiempo e incluso faltaban aspectos relacionados con el aire acondicionado y los circuitos eléctricos. Nos aseguran que la empresa no se quiso arriesgar y para garantizar la seguridad de sus clientes optó por retrasar la apertura. (EUQ, 2)

ASTERISCOS

APOYO. Hoy, el gobernador FDS y el alcalde Mauricio Kuri inaugurarán la obra Paseo Río Pueblito, el viernes entregaron el paso inferior de la carretera libre a Celaya (Frente al parque Industrial Balvanera) en donde además se anunció que en las próximas semanas arrancará la obra del paso inferior vehicular Santa Bárbara, al que destinarán 200 mdp: 100 que consiguió Kuri con la Federación y 120 que aportará el gobierno estatal. En entrevista, el presidente municipal de esa demarcación comentó que seguirá “dándole guerra al gobernador para que los siga apoyando con obras”, ayuda que hasta ahora ha sido más que evidente. ‘MOCHES’. Si bien no han recibido una denuncia formal, Tonatiuh Cervantes, SEDEA, reconoció que en comunidades del centro y del semidesierto del estado, han recibido información de que anteriormente a los productores les pedían ‘moches’, a cambio de recibir apoyos relacionados con el campo. Por ello realizan una campaña preventiva en la que invitan a los campesinos a hacer a un lado el miedo y denunciar esta práctica que es parte, dijo, del esquema anticorrupción que ha lanzado el Gobernador. INFORME. La magistrada Consuelo Rosillo presentará hoy su primer informe de

LUNES 4 DE JULIO DE 2016

actividades. Primero acudirá al Congreso del Estado a entregar por escrito los detalles de su primer periodo como presidenta del TSJ. Posteriormente, al mediodía en el Teatro Metropolitano, dará un mensaje a la ciudadanía y a los representantes de los Poderes Ejecutivo y Legislativo. Este es el arranque firmal de la serie de informes que deberán dar en este mes la 58 Legislatura, Gobierno del Estado y los 18 municipios. **TRANSPORTE.** Sin lugar a dudas una de las problemáticas más importantes que enfrentó la administración de FDS cuando llegó a la gubernatura es la del transporte público. Para solucionarla, se instalarán tres ‘troncales’ en una primera etapa, que servirán como ejes viales de alta velocidad. Y como ya hubo pruebas piloto, ya hay también resultados. En promedio, se reduce el tiempo de viaje en 30% y que el usuario tiene que esperar el camión hasta en un 50% menos tiempo. Falta mucho por hacer, pero si ese resultado se repite en Av. de la Luz, será todo un éxito. **RETO.** Otro de los retos de los gobiernos que recién comenzaron hace nueve meses, es el de las inundaciones. Durante el fin de semana tuvimos tardes lluviosas. Por ejemplo, el viernes pasado, fue el segundo día con más precipitación en lo que va del año. Afortunadamente para los habitantes de la capital, no hubo inundaciones que lamentar. El alcalde MAV y su administración tendrán que estar muy alertas, ya que esta semana se pronostican aún más lluvias. (AM, 1 y 3)

LA PLUMA DE CONÍN

EL CHACALEO. Que al interior del PRI y del PAN ya se tiene una creciente efervescencia de varios militantes que buscan a toda costa ganar la simpatía de sus correligionarios para llegado el momento puedan acceder a una eventual candidatura a la presidencia municipal de Querétaro. La lista es grande (...) En el caso del PAN, la lista es más corta y se menciona casi como único aspirante al actual Jefe de la Oficina del Gobernador, Luis Bernardo Nava, aunque también se menciona como suspirante a Guillermo Tamborrel actual director del CECA que de no ganar la nominación ya amenaza con irse por la libre. (CQ, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Llama Proal a impulsar el plebiscito

IRÁN HERNÁNDEZ

@BrujitaDarky

"El mejor camino para no equivocarse, es preguntándole a la gente", afirmó Mauricio Ortiz, coordinador de la bancada del PRI en el Congreso de Querétaro, quien pidió a todos los ayuntamientos del estado, analizar la utilización del plebiscito para consultar a la ciudadanía, previo a la toma de decisiones en temas relevantes.

"Estas herramientas o instrumentos de participación ciudadana, creo que tendrán que ser evaluados de manera particular, en base a cada una de las condiciones que se vive en el estado, en los municipios, en base a los asuntos que pudieran ponerse a consideración, pero son una herramienta más para fortalecer la comunicación de la ciudadanía con su gobierno".

Detalló que la participación ciudadana debe facilitarse con la difusión y aplicación de los gobiernos.

El Marqués

Celebró que el municipio de El Marqués llevará a cabo los preparativos para realizar un plebiscito



INCLUSIÓN. Llama Ortiz Proal a escuchar las peticiones de la gente.

respecto a concesionar el servicio de recolección de basura, luego de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aprobó la solicitud para utilizar esta figura de la Ley de Participación Ciudadana.

"Festejar la decisión del Ayuntamiento de El Marqués, a propuesta de quien lo preside, Mario Calzada, en el sentido de poner a consideración de la gente, un tema tan importante como la posible privatización del sistema de recolección y depósito de residuos sólidos, nadie mejor que la gente de El Marqués, para determinar, mediante este ejercicio ciudadano, si están o no conformes con la calidad del servicio que reciben".

Reclama colectivo desaire de Morena

POR MIGUEL BALDERAS
Noticias

El colectivo "Empoderamiento Ciudadano", integrado por activistas y ciudadanos de Querétaro, externó su molestia con el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), ya que a través del voto mayoritario del Consejo Político del partido de izquierda, se decidió no apoyar a dicha organización que dijeron busca impulsar un plebiscito para que la ciudadanía de la capital querétana, pueda decidir sobre la concesión del servicio de recolección y disposición final de la basura, que además, dicho trámite ya está próximo a la fecha límite para el registro de firmas.

Lamentaron que ningún partido haya querido impulsar su propuesta, ya fuera de ma-

nera directa o dando el respaldo a los más de 12 mil personas que han firmado para que se haga una consulta sobre los servicios que se pretenden concesionar, señalando opacidad en los procesos políticos y de acciones "neoliberalistas" que afectarían a los queretanos, afirmaron.

El colectivo tienen algunos días más para juntar 20 mil firmas, que deberán ser entregadas al IEEQ para su valoración, y de estar todas y ser procedentes se convertiría en el primer plebiscito impulsado por los ciudadanos a nivel nacional, externaron.

Entre los integrantes del colectivo que lamentó la decisión de Morena de no apoyarlos, se encuentra la activista Alicia Colchado y Josefina Meza Espinosa, representante del Frente Político Nacional de Mujeres.



Plaza de Armas

SERGIO ARTURO VENEGASRAMIREZ

- Tres exandidatos en acto del Tribunal
- Ricardo Aguilar ¿el sustituto de Manlio?
- El PRI no entendió el mensaje: Ricardo
- Kenji saldría del penal antes que Pablo

Pancho, Chava y Celia, juntos

Premiado. Salvador: Sabino

3D5.

Tres de los cinco candidatos al Gobierno de Querétaro. Ahí estaban, juntos otra vez -Pancho Domínguez del PAN, Celia Maya de Morena y Salvador López Ávila de Movimiento Ciudadano- como en el debate del IEEQ, solo que ahora reunidos en el Tribunal Superior de Justicia, en donde el sábado se instaló el Consejo de la Judicatura.